APARTADO 1, 1,311

AÑO IX

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 28 DE ENERO DE 1927

NUM. 2512

TOPICOS SOCIALES

SER ONO SER...

el soborno de los dipu- ra cargos concretos? tados? ¿Qué ha ocurrido con la compra de pe- la investigación de esta riodistas? Estas son dos clase de asuntos es muy preguntas que todo San difícil, pues para probar José se hace.

impresión – a la mejor sables. equivocada - de que no

debía tomarse seriamente en consideración.

cibido numerosas decla- índole. raciones, pero parece que Yo creo según mi contratos? una broma. . .

dido establecer nada.

do en todos los tonos, cumplida. no es una broma. . . . y prensa y la United Fruit Co. pesa una terrible y grave acusación.

¿Qué quedaría por sa comercial. hacer si la Comisión investigadora del Congreso so de que no se pueda

¿En qué ha quedado ficalmente no descubrie-

el hecho había necesidad Y estas preguntas se de testigos presenciales hacen porque existe la o documentos inexcu- guir estudiando los con-

Hay necesidad de con- votarlos en pro o en se va a descubrir nada. siderar igualmente que a contra? La Comisión investi- pesar de que la Comisión gadora del Congreso ha investigadora está com- que lleguen a poseer esa trabajado afanosamente puesta de ciudadanos de libertad. día a día para aclarar la una probidad y energía denuncia hecha en pleno moral reconocida, no tad que se ha levantado Congreso por el diputa- pueden tener la misma de las suposiciones hedo Fernández Rodríguez, práctica y tino de inves- chas en puntos tan delique dada su gravedad tigación que el Poder cados del honor indivi-Judicial o la Policía, que dual, ¿cuál va a ser el son las llamadas para diputado que va a tener Esta Con isión ha re- dilucidar casos de esta el coraje de defender y palabra «contratos» en

ninguna concluyente y modesta opinión, que Debo hacer presente precisa, llegando hasta desde el principio de sus que no estoy atacando el extremo que un tes- labores la Comisión in- ni desendiendo los contigo declaró que todo vestigadora del Congreso tratos, sino que doy una no había sido másque debió estar asesorada opinión personal sobre por uno o dos funcio- el aspecto moral del Referente a los cargos narios judiciales o po- asunto. a la prensa-según di- liciales, que le ayudaran cen-tampoco se ha po- eficazmente en sus ta- más honrado y respetareas y así el giro de la ble que sea, y por lo tan-Sin embargo, lo que investigación se hubiera to libre de la más ligera se ha dicho y aun grita- hecho en una forma más sospecha, no sentirá un

Se trata del honor de al tratar este asunto. sobre el Congreso, la dos entidades de impor- Después de lo ocu-

Poniéndonos en el ca- contratos bananeros.

quedará la duda que en-Es cierto también que volverá por largo tiempo daría por hacer? al Congreso, a la prensa, y a la United Fruit Co.

Además, ¿los diputados tendrán la suficiente libertad moral para setratos y llegado el caso

Encuentro muy difícil

¿Qué diputado por escalofrío de desagrado

tancia: el Congreso y la rrido y en el mejor de prensa, y del buen nom- los casos el Congreso no bre de una gran empre- puede tener libertad de acción para discutir los

Sí la Comisión inves-

completa luz, ¿qué que-

¿Cuál sería el medio desalvar este proyecto que se estima de importancia para el país?

Un acuerdo especial del propio Congreso para que se ventile ante los tribunales de justicia.

De esta manera si existen culpables, ellos serán conocidos y castigados por la Ley, y si Después de la tempes- todo no ha sido más que una broma...todos tan alegres con la humorada.

Porque así, tal como están las cosas, no es posible ni siquiera nombrar los contratos, la votar a favor de los estos momentos, quema los labios.

> Si no se procede en esta forma, hasta más conveniente sería retirarlos.

Ni por un momento debemos olvidar que este es un asunto muy grave y delicado. Penden de él la honra y el buen nombre de muchos.

El polvo del olvido es muy liviano y al más ligero soplo se disipa.

Ser o no ser ... este es es el dilema, y tienen la palabra los Poderes Públicos de la República.

J. PEÑA CASTRO

La llegada de la escuadra peruana

Dos cruceros y dos submarinos

arribó a Puntarenas la Mayor suyo. Capitán escuadra peruana com- Carlos Rotaldi: el Copuesta de los cruceros mante de la división de descubrir nada, siempre tigadora no hace una Almirante Gran y Co- submarinos, Capitán de ronel Bologuesi, y los Fragata, don Enrique submarinos R. S. y R. 2. Monge: Capitán de Fra-

fondear la escuadra sa- Taboada, comandante ludó a la plaza con las del crucero «Almirante salvas de ordenanza, Grau» que es el barco siendo contestada por insignia de la flota; Ca-

vinieron para San José segundo del «Almirante llegando aquí a las nueve de la noche, el comandante de la División, varios oficiales y cade-

Entre los distinguidos huéspedes que han llegado se encuentran, el Comandante de la división que es el Capitán de Navio, J. S. Abott; el

En la mañana de ayer Comandante de Estado Momentos después de gata, don Federico S. una batería de artillería. pitán de Corbea don Ar-A las tres de la tarde turo Jiménez Pacheco, Grau»; Capitán de Fragata don Augustn R Pimentel, Comandante del Crucero «Coronel Bolognesi»; Capitán don Pablo Antoneda, Comandante del submarino R-1; Capitán don José R Alzar ora, Comandante del R-2.

Lo de la "éurbia" va a quedar en nada

Por lo visto en nada chos» a manos llenas lanzados contra la Uni- una noches. ted. Resultaron bromas ¡Achará que fuera men' de carnaval los rumores tira tanta bellezal que circulaban de que la Talvez en ese óleo de res por cabeza.

En realidad demasiado otros. alharaca se ha hecho pa' ra nada, para saber al fi nal que esos «gurbiones» que regalan los «ma

van a quedar los cargos eran cuentos de las mil y

Compañía compraba di- moneditas doradas y reputados á dies mil dóla: lucientes hubiera, caído alguna cerca de nos-

> Acharál . . . Cuantos mortales habrían sacado la tripa de mal año si la cosa hubiera sido cierta.

Un sacerdote que se horroriza

El estimable y activo con sudar las propias. cura don Rosendo de J. Si el padre fuera más mejicanas. En dicha hoja nadie se asusta, ni el De seguro el padre Va- sáramos por igual. lenciano ignoraba estos datos o quizá no le llegaron a tiempo.

El padre Valenciano toma muy a pecho las cosas y se sulfura muy pronto; no es para tanto, padre; nada remedia con sudar calenturas ajenas cuando hastante hay

Valenciano publicó una tolerante y mirara con hoja suelta horrorizado ojos más homanos, vepor la manifestación pro- ría que aquí en este lin-México llevada a cabo do país de la América, por un grupo de jóvenes cada rato se hacen fiesentusiastas y admirado- tas a los diplomáticos res de la grandeza y ade católicos, apostólicos y lanto de las instituciones romanos y sin embargo suelta el ardoroso padre Padre Valenciano vé a Valenciano pone de oro los liberales rojos y hey azul al pobrecito Pre- rejes y a todo ese monsidente don Plutarco tón de hombres con olor Elías Calles. Lo único a azufre porque son hique le faltó al padre Va' jos del pisuicas, lanzando lenciano decir contra ese hojas sueltas, ni escriseñor, fué que sé desa- biendo en los periódicos yuna todos los días con ni nada que sea miedo carebros y corazones de o bulla. El padre comlos tiernos mejicanitos prende que de todo hay recién nacidos que le en la viña del Señor sirven a Calles en ban- y maldita la gracia que deja de plata para cal- le encontrariamos a la mar la voracidad de sus vida si todos tuviéramos antropófagos apetitos, las mismas ideas y pen-

> No se sulfure, padre, no se sulfure.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido da libros a las casas Editos riales de España con gran rebaja de precio.

En la Universidad de Paris Per informaciones particude Salud Pública

lares llegadas de Paris se tiene conocimiento que el joven costarricense don Guillermo Padilla Castro ha recibido el título de Doctor en Leyes.

Ei señor Padilla ganó su título después de haber desarrollado en una forma bri llante su tesis, siendo muy felicitado por todo el profesorado de la Universidad.

Reunión próxima en el Club Unién

Por su Secretario, los ac cionistas del Club Unión han sido convocados a una asamblea general que se verificará el domingo 6 de febrero.

Se trata de conocer de una reforma al artículo 42 de los estatutos de ese Club Social.

Una segunda convocatoria

La reunión de accionistas de la Compania Minera Industrial de Costa Rica convo- de futboi.' cada el 15 de este mes, no quorum.

Los accionistas han sido convocados para una segunda reunión el 29 del mismo

El Licdo, don Oscar Vargas, Director del Laboratorio

El Laboratorio de Salud Pública ha sido reorganizado por la Subsecretaria de Higiene en la forma siguiente:

Director, Lic. Oscar Vargas; primer asistente, Dr. Raúl Coto; segunda y tercera asis' tentes. señoritas Zeneida Cor dero y Wenina Albitrisi; secretaria, señorita Lydia Vargas; auxiliar, señorita Eida Valenciano; encargado de animales, Manuel Monge y portera, doña Regina Carrillo.

El domingo posiblemente se verificará un encuentro de futbol internacional

Con la escuadra peruana, que ayer arribó a nuestras playas, como en nota aparte informamos, viene un equipo

Durante el día de hoy se pudo verificarse por falta de han hecho los arreglos del caso para que el domingo próximo ese equipo se enfrente a uno de los nuestros, en el Estadio, posiblemente La Libertad o el Herediano.

Las actividades de la Empresa de Electriona

Dentro de tres semanas quedará terminada y cerrada la presa de la Compañía Nacional Electriona.

Para tal fecha se organiza un paseo a las obras de esa Compañía, en San Antonio de Belén.

Naevo Piscal Específico de la Tributación

La Secretaria de Relaciones Exteriores ha nombrado a don Julio Ortiz Céspedes; Fiscal Específico de la Tributación Directa.

El señor Ortiz Céspedes se ha becho cargo de su puesto, desde el lunes pasado.

Pue reorganizado el pers nal de un departamento

Ha quedado reorganizado interinamente el personal del Departamento de Ankilostomiasis. Cuenta ese personal con un

tas y seis Inspectores de Hi-Ese departamento está bajo la dirección del señor Subsecretario de Higtene y Salud

Publica

Secretario, seis microscopis-

No todo es poesía en el matrimonio Ha de entender la recién

casada que no todo es poesía en el matrimonio. Por el contrario, hay mucha prosa. El ambiente del hogar propio no es el mismo que el del paterno. Tiene en su casa la casada mayor libertad, y así, si cuando soltera no la acostumbró su madre al gobierno doméstico, enseñándole prácticamente, cara e cara, las rea lidades de la vida cotidiana lo que en teoria o en artificiosa práctica le enseñaron en los colegios, agravará con su ineptitud los inconvenientes del estado en que a los mismos del noviazgo suceden los quebrantos de cabeza de la maternidad. Piense la recién casada que no ha de mantenerse siempre joven y hermosa, a pesar de los gabinetes de postiza belleza que estucan los rostros como si fuesen paredes, ni tampoco a su marido estrechará durante cuarenta años su blanca mano con la pasión que en el lejano diade la boda. El matrimonio no es una larga escena de amor, y vale más comprenderlo así antes por buen juicio que por amarga experiencia aprenderlo después.

ORISON SWEET MARDEN

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ENTAL DIA...

ENERO 28 de 714. - LOS ARABES SE APODERAN DE ZARAGOZA

ZARAGOZA-como todo el mundo sabe, gracias a la copla popular-«está en un llano y la Torre Nueva en medio», y está en un llano desde hace una carretada de siglos. Cuando Augusto vino a España a combatir con las cantabros - ayer, como quien dice,- ya estaba Zaragoza, que entonces se llamaba Salduba, donde está, y el vencedor de Antonio la vió, y le gustó tanto, que la erigió en colonia militar, dándole el nombre de César Augusta.

Este nombre se sué des moronando poco a poco, y así, esto es, poco a poco, se convirtió en Cesaraugusta primero, en Cesaragosta después, en Saracosta luego y en Zaragoza al fin; pero, -flo que son las cosas!mientras el nombre se desmoronaba, la ciudad crecía más y más cada vez, hasta llegar a ser una de las mejo res de España, sin que el tiempo hiciera otra cosa que favorecerla, engrandecerla y embellecerla, como lo prueba el que cuantos a Españallegaban a Zaragoza se iban. Así lo hicieron, desde Reciario, el rey de los suevos, a Childeberto, el rey de los francos, todos los conquistadores de tierras iberas, que no cito, pues entre ellos hay varios señores godos y visigodos con unos nombres muy enrevesados, que no puedo distraerme en copiar letra a letra.

Ahora bien; sabido que cuantos venían a España se iban al mismo sitio, nada tiene de extraño el hecho de que apenas los árabes progresaron ligeramente frente a las fuerzas cristianas y las obligaron a ceder algún te

rreno junto al Guadalete, se dirigieran a tomar Zaragoza.

Muza, el propio moro Mu za, después de apoderarse de Toledo, se encaminó contra la antigua y acreditada César Augusta, entrando en ella, hoy hace mil doscientos un años, con toda felicidad y al frente de sus soldados, los cuales-primero, y luego sus hijos, nietos, biznietos y demás sucesores - permanecieron allá una temporadita de cuatro siglos, hasta que Alfonso el Batallador los hizo salir de mala manera.

Mas no nos apartemos de la cuestión. La cuestión es que en tal día como hoy los árabes se apoderaron de Zaragoza. ¿Fácilmente o difícilmente? . . ¿Con trabajo o sin él? . . . ¿Tras larga lucha o sin luchar apenas? . . . Pues. . . . no lo sé. No lo sé, amigos míos; lo confieso.

Según los cronistas e historiadores cristianos, Zarago za hizo gran oposición a los muslines, y al abrir sus puer tas al invasor le impuso condiciones que éste tuvo que aceptar, entre las cuales se encuentra la de conservar los templos de Santa María-el Pilar-y de las Santas Masas - Santa Engracia dedicados al culto católico. Y según los historiadores y cronistas árabes, Zaragoza se rindió sin condiciones ningunas, sometiéndose en ab soluto al poderío de sus vencedores, los cuales hicieron con ella, después de tomarla, lo que les dió la gana y tres más.

¿A quién creer? . . . A nadie, pues en verdad os digo, hermanos, que todos los que cuentan historias son unos embusteros.

Todos, todos.

LUIS DE OTEYZA

Las declaraciones del Secretario de Estado Kellogé

El senador Borah alega una mistificación

el secretario de Estado bro republicano de la en el Senado, prosiguie- so la aprobación de una que la Comisión de Re- comisión en cuestión, ron hoy los debates acer- enmienda prohibiendo al laciones Exteriores del sostiene en cambio acor- ca de la situación cen- gobierno utilizar los cré-Senado va a dar a la pu- darse perfectamente de troamericana, y en el ditos anuales de la Seblicidad la copia «corre- que en aquel acto se transcurso de los mis- cretaría de la Guerra para gida» de la transcripción había tomado el acuer- mos el representante de- enviar el ejército á Méxitaquigráfica de las decla- do general de dejar al mócrata por Virginia, co. ciones que hizo ante ese organismo surgió un nuevo desacuerdo entre el Canciller y el Senador claraciones; eliminará de poniendo que el Jese en la Alta Cámara la Borah, presidente de la ellas las partes que esti- del Poder Ejecutivo se cuestión de la actitud de susodicha comisión.

Sostiene Borah que la transcripción ha sido «rehecha» y eliminadas partes enteras del original, y duda de que su comisión esté dispuesta a impartirle su marcha de autenicidad ante la opinión pública.

«Si el Secretario así lo desea-dice Borah+ puede dar a la publicidad esa transcripción, que será suya, no nuestra, puesto que no se trata de las declaraciones que hizo ante la comisión. El secretario las ha rehecho, ha eliminado partes enteras y las ha recortado».

El Senador por Nueva pública».

fábrica de hielo, Cer-

veza, y agua gaseosa

Ginger grande, pequeña

Secretario en libertad Mr. Moore, se manifestó de revisar las notas ta- «amigo sincero» del guiendo las huellas de quigráficas de sus de- Presidente Coolidge, pro- Heflin, suscitó de nuevo mase confidenciales y deshaga de su Secreta- los Caballeros de Colón, añadirles ciertos nom- rio de Estado. bres y fechas que no le vinieron a la memoria el salón de sesiones del te por Flaherty, jefe de cuando nos dirigió la Senado estuvo abierto, dicha entidad católica, sepalabra».

PIDE LUZ PARA LA OPINION PUBLICA

Aunque Borah estima q' siendo Kellog quienpidió que se rodease del mayor secreto a la sesión, sólo él puede levantar el velo de misterio que la envuelve; pero el público tiene derecho a leer un informe completo acerca de la situación mexicano nicaraguense, siendo el mejor modo de hacerlo ría si se dirigiese a una que «el Secretario comparezca nuevamente ante la comisión en sesión

fue pródiga en acalora- gún el cual ésta no quiedos debates rayanos en re la guerra con México. verdaderos incidentes políticos suscitados entre claraciones de Flaherty, los defensores de la ac- Heflin se puso en pie y tuación del Canciller y gritó: sus detractores, muchos de los cuales sostuvieron abiertamente que las frases empleadas por Mr. Kellogg en sus notas al Gobierno de México tienen un tono totalmente distinto al que utilizanación más poderosa.

UNAMOCION AUDAZ

El representante de- reiterar sus acusaciones.

l'raube

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Después de anunciar Hampshire, Moses, miem- En la Cámara, como mócrata Harrison propu-

El Senador Walsh, sirepitiendo las declaracio-La hora y media que nes hechas recientemen-

Al oir de nuevo las de-

«Esas declaraciones son incalificablemente sas y su autor bien sabía cuán falsas eran al hacerlas».

Walsh no contestó y aunque de momento Heflin se vió expulsado del hemiciclo por «infracción de las reglas de orden» volvió más tarde a

2lgua mineral, Kola 🖪

doble, Kola Champagne

Cream Soda, Gingerale

El tratado de Panamá y Estados Unidos Lo que opina el Dr. Ricardo A. Morales

público panameño doc- pendencia, la celebración tor Ricardo A. Morales precipitada del pacto dictó últimamente una conferencia sobre el Tra- interpretaciones contratado de Panamá y Esta- rias de este pacto que dos Unidos, en un centro político de la capital de Panamá.

En resumen, el doctor rencia dijo lo siguiente:

Que la agrupación politica que los presentes formaban le inspiraba profunda simpatía por el orden, la disciplina, que guardaban en las sesiones del Centro y por la adhesión franca y sincera que habían demostrado a la política de don Rodolfo Chiari. Que esta simpatía se había namá en caso de una acentuado por el voto de confianza que el Centro había dado en la semana pasada, a moción paña de insultos de enedel socio Climaco Ro- migos anónimo del tradriguez, a favor del Presidente de la República por su actitud frente al nuevo tratado sometido a la ratificación de la Asamblea Nacional.

breve y clara exposición nuestros ideales, el nuevo de la historia de las relaciones internacionales de Estados, Unidos y Pama Hablo sobre co-

El conocido hombre mo surgió nuestra indeoneroso de 1903, de las dieron por resultado el Convenio Taft, sobre su abrogación y consecuencias temidas, sobre la Morales en esa confe- necesidad de un nuevo pacto que asegure para siempre la vida económica de Panamá.

Luego entró a analizar los principales artículos del nuevo pacto y la razón de ser de ellos. Hizo una exposición sobre el artículo 11, que trata de la cooperación militar de Panamá y sobre la situación de Paguerra en que Estados Unidos fuera parte.

tado, contra el Presidente y los Comisionados, no revela sino cobardía, ignorancia y mala fe.

El conferencista terminó diciendo que situa' En seguida hizo una dos en el campo de pacto no satisfacía a nin' gun panameño, pero visto en la perspectiva de le historie, contemplan-

OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA La dictadora, novela. . . . 6 3.50 Las auroras, artículos. . .

El libro del saber doliente 1.50 Todos los cánticos, poesías LIBROS ESCOGIDOS A ¢ 3.00 El peligro yançui, Luis Araquistain El arca de Noé, Luis Araquistain

Héroes, novela, Joaquín Dicenta h. Tapices viejos, teatro, E. Marquina El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina La gallina degollada y otros cuen-

tos, por Horacio Quiroga Un vaso con peces de colores, cuentos, por Víctor Auburtin La moza del castañar, novela,

La emoción del camino, por M. de las Cuevas García La consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero

por Alfonso Camin

Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá La guerra a través de un alma, disposición del M niste: io. por Gabriel Alomar

Verba, prólogo de Azorín, por Gabriel Alomar La espuma del ocultismo, por J.

Menendez Ormuza El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa Un idilio, novela, pasta, F. Copée El molino de viento, Eugenio D'Ors Cinco minutos de silencio, por

Eugenio D'Ors Amadis de Gaula, famoso libro de caballerías

De venta en la Librería Falcó.

Dolores de Caneza Causados por siten asimismo los sitios ale Re friados jados de población campeel dolor de cabeza curando el Resfri. Sina. ado. Es un rep edio eficaz y probado. Hay el proyecto de desti-Manifestó que esa cam' La firma de E. W. GROVE se halla en nar una suma en el presu-

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

do las realidades de nues' tra vida económica e intercional y por contener, además, el nuevo pacto el máximum de concesiones de los Estados Uni. dos, había que aceptarlo aunque dolorosamente. Días más venturosos vendrán para la Patria

en lo porvenir,

El Jefe de Sanidad estuvo por retirarse de su puesto

Una disposición que en días pasados dictara la Secretaría de Gobernación, aclarando que las faltas o infrac. ciones contra la higiene pública se tramitarian en lo sucesivo en la Agencia Principal de Policía, dió origen a una nota del Jese de Sanidad a la Comisión Sanitaria, manifestando que de perdurar ese criterio, prefería retirarse de su cargo.

La Comisión dispuso acuer par a su Jefe Sanitario, manifestándose contraria a la

Mil escuelas rurales

Dando cumplimiento a su programa electoral, el Presidente de México ha resuelto fundar este año mil escuelas rurales.

Se aumentarán también las misiones culturales que recorren el país en sus principales zonas, a fin de que vi-

puesto para establecer escue las regionales para la formación de maestros rurales.

Obras de ANATOLE FRANCE, de la Academia Francesa, a \$ 5.00 el tomo empastado.

El olmo del paseo, novela. Crainquebille, cuentos. El crimen de un académico, nov. El libro de mi amigo. La vida en flor, novela. Los deseos de Juan Servien, nov. La camisa, novelas. La rebelión de los ángeles, nov. Opiniones de Jerónimo Coignará. El pozo do Santa Clara, povolas.

is lightly by televi

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Urge que las madres de familia SALVEN A SUS NINOS de las terribles LOMBRICES; el VERMICIDA INFANTIL

es el mejor, más eficaz e inofensivo de todos los exterminadores de lombrices y demás parásitos intestinales

De venta en todas las Boticas del país Depósito General: Nueva Botica Nacional de

SABORIO HERMANOS

Droguistas y Farmacéuticos

Sin olor Sin mecha Sin humo de 2-3 y 4 huecos

limpias y seguras donde

BOLAÑOS Y ULLOA

21. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico. APARTADO 334 TELEPONO 61

JACINTO BENAVENTE

ciudad alegre y confiada . \$1.00

Los intereses creados / La

LA CASA DE LAS ESPAÑAS

Sábese que en el corazón de Nueva York han sido adquiridos dos grandes edificios que cubren toda una manzana para instalar en ellos el gran centro de los pueblos de habla ibérica del mundo en los Estados Unidos de Norte América.

Al frente de la poderosa entidad con tal fin organizada hållase Thomas H. Birch, ex-Ministro de los Estados Unidos en Portugal y Presidente del Trust Company, formando parte del Consejo de Administración muchos y prominentes hombres de negocios españoles y americanos. Los edificios en cuestión son el «Grand Central Palace», en el cual se han celebrado nu' merosas exposiciones, y el edificio Park Lexignton, que abarca una superficie de 81.500 pies cuadrados limi' tada por las Avenidas de Park y Lexington y las calles 46 v 47.

La transacció se cerró por cable desde Manila, siendo, la más importante realizada hasta el día, a excepción de la del Equitable Building. El «Grand Central Palace» seguirá funcionando como co liseo nacional bajo la dirección de Robert M. Catts, que

UN EDIFICIO COLOSAL EN PROYECCIONES ESPIRITUALES

compró en 1918 a los intereses Dupont por \$ 2.500,000. Ignórase el precio pagado por ambas propiedades en esta última negocia-

Este nuevo centro será co nocido por la «Casa de las Españas, Inc.», y servirá de pueblos de habla catellana.

El Consignatario General de la Compañía Trasatlántica Española en los Estados Uni dos y ex Presideute de la Cámara Española de Comer cio de Nueva York, señor Luis Llanzó, fué quien conci' bió el vasto proyecto, eficazmente secundado por don Antonio Melián, Conde de Peracampa, relevante figura del mundo comercial y finan' nas. También está interesado en la empresa el señor Martín Travieso, ex Senador y ex Gobernador de Puerto Rico y miembro de la Comisión Dominicana de Reclamacio-

una de las finalidades de la «Casa de las Españas» es crear una ciudad ibérica dentro de la ciudad de Nueva York bajo el nombre de España, que representará no sólo a los 250 mil personas de origen español que se hallan en Nueva York sino a domicilio social a todos los más de 200.000.000 de individuos que pueblan los países de ancestro español.

Entre los organismos y servicios que se instalarán en el nuevo palacio, estarán las oficinas del Consulado General de España y de cada una de las repúblicas iberoamericanas, así como el de la República de Portugal; las Cámaras de Comercio de todas esas naciones, diversas y frecuentes exposiciones de ciero de España y las Filipi- productos españoles, hispanoamericanos y portugueses; escuelas para la enseñanza del español, el inglés y el portugués; un banco que se organizará bajo el nombre de Hispania Bank; y las oficinas de los importadores, ex Según el Coronel Birch, portadores y fabricantes que las Españas».

sostengan relaciones comerciales con los distintos paí ses de habla castellana.

Anúnciase que Mr. Catts tomará parte en el desarrollo del proyecto «como influyen" te co-propietario y será gula de sus destinos».

El coronel Birch ha envia do un mensaje al Presidente Coolidge, al Secretario de Estado Kellogg y al Rey de España, declarando que los Estados Unidos hallarán en la «Casa de las Españas» el puente espiritual que acercará a su pueblo al alma de la América Ibérica mediante la compenetración de su psico logía, de su idioma, de su religión y de su raza. Y a su vez, España «hallará en la nueva asociación un fiel exponente de su futura política internacional».

Bajo la ley aprobada por el Congreso en 1912, el «Grand Central Palace», es la única institución de su índole capacitada para recibir importaciones de países extranjeros libres de derechos y fian' za como Aduana de los Es tados Unidos, privilegio que ha de adquirir más importan' cia que nunca con arreglo al proyecto de la «Casa de

La independencia de Filipinas Declaraciones terminantes del Coronel Thompson

El Coronel Carmi Thompson, quien investigó la situación de las Filipinas por encargo del Presidente Coolidge y rindió un informe desfavorable a la independencia de las Islas en el presente, fue el principal orador de una reunión de la Academia Americana de Ciencias Políticas y Sociales celebrada recientemente en Filadelfia v en la cual hizo un resumen de su labor en las Filipinas.

«Estimo que es imposible concederles la independencia completa por algún tiempo en el porvenir», dijo: «Según expliqué en mi informe creo que las Filipinas carecen de los recursos financieros necesarios para mantener un gobierno independiente. Las Islas son demasiado pobres para hacer frente a los deberes domésticos que requiere una nación, mucho menos para hacer frente los gastos de un ejército, marina, cuerpo diplomático y servicio con-

«Las diferencias religiosas entre los filipinos cristianos y los moros mahometanos podría dar lugar a una guerra civil si se les concediese la independencia en la actualidad. En vista de los intereses comerciales de los Estados Unidos en el Extremo Oriente, necesitamos las Filipinas como base comercial, si abandonásemos las Filipinas en la actualidad podrian complicarse las relaciones internacionales en el Oriente.

«Aproveché todas las oportunidades para conocer las opiniones de los lídres políticos y comerciales filipinos y, a mi juicio, lo que desean es la completa autonomía en sus asuntos interiores, dirigiendo los Estados Unidos las relaciones extranjeras.»

Refiriéndose el Coronel Thompson a la ruptura entre el Gobernador general de las Islas y el Cuerpo Legislativo de las mismas, repitió la recomendación hecha al Presidente Coolidge de que la administración fuese colocada bajo el control civil, pues no halló evidencias de anti-americanismo que ameritaran el control

militar. «Todas las actividades políticas de las Islas giran alrededor de la indepencia,» dijo el Coronel. «Todos los que se interesan en los asuntos públicos son partidarios de la independencia, y electoral también. Pero sólo el 40 por ciento, aproximadamente, tiene derecho al voto de acuerdo con la Ley Orgánica, y es difícil averiguar lo que opinan los no electores. Pero el movimiento a favor de la independencia crece constantemen-

La virtud sospechosa 1.00 Rosas de otoño / La honra de los hombres 0.60 La comida de las fieras / Los malhechores del bien La noche del sábado / La lev de los hijos Alfilerazos Señora ama La otra honra La malquerida Los nuevos yernos El collar de las estrellas ... M. LINARES RIVAS La raza Como buitres..... La garra... El marido de la estrella.... Fantasmas G. MARTINEZ SIERRA uventud, divino tesoro Para hacerse amar locamente 0.50 Madrigal fadame Pepita Vida y dulzura P. MUNOZ SECA El llanto El ardid El conflicto de Mercedes ... Las hijas del rey Lear La pluma verde..... CARLOS ARNICHES La honra de don Juan Que hombre tan simpaticol Las lágrimas de la Trini J. y S. ALVAREZ QUINTERO Los leales El ilustre huésped

FEDERICO OLIVER El azar El pueblo dormido..... Los cómicos de la legua ... MARCELINO DOMINGO Vidas rectas El pan de cada día I. FERNANDEZ DEL VILLAR Mimí Valdés..... Colonia de lilas La prudencia OSCAR WILDE Una mujer sin importancia. 0.50 Un marido ideal.... DIVERSOS AUTORES

.. ¿Y después?, Felipe Sas-No hay burlas con el amor, Alfredo de Musset..... Manolito Pamplinas, José M.* Granada. La dama salvaje, E. Suárez de Deza La hija delorio, G. D'Annunzio

La galana, Pilar Millan Astray La nave sin timón, Luis Fernández Ardavín Las canas de don Juan, Juan Ignacio Luca de Tena.... Madame Butterfly, V. Gabi-

rondo.... La española que fué más que reina, E. Contreras Camargo Trabajos de amor perdidos, W. Shakespeare.... Cuento de amor, Ernesto Martin....

L'Enigma, Paul Hervieu.... Las tenazas, Pablo Hervieu. La jaula, Luciano Descarves No hay burlas con el amor. Calderón de la Barca.... Amor después de la muerte, Calderón de la Barca

0.50

0.75

Todas estas obras están a la venta en la Libreria Falcó

Don Carlos María está sufriendo desaires

no le está yendo muy bien ahora.

Ahora ya no hay turnos ni fiestas religiosas para que sea recibido tras los palios, con gran ceremonia y mucho ruido y golpes en el pecho.

En Tabarcia, por ejemplo, don Carlos María salió como llegó: es decir, solito.

proseciones.

Nadie quiso recibirle a la entrada del pueblo, y esto mismo le ha ocurrido en otros lugares del país.

Como que ya se le va acabando la buena suerte de los almuerzos y las

se va cansando de esa pantomima que no da ningún resultado práctico.

Ahora don Carlos María tendrá que inventarse otra manera de hacer ruido, pero nada más que ruido como siempre.

Ahora está enviando comisiones, y posiblen ente darán el resultado que la que dió a San Carlos, donde encontraron un enfriamiento tal, que los comisionados andan al garete, de aquí para allá, viendo donde encuentran un puerto de refugio.

A don Carlos María le va a ocurrir ni más ni menos, que lo que le ocurrió al doctor Soto en tiempo del acostismo que no obtuvo más allá de seis mil votos.

Sin embargo se empena en resistir hasta el último momento de su fracaso. Es un empecinamiento muy suyo,

Imprenta Germinal

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa, a & 3-00 el tomo: Diario intimo, 1878-1886 Divagaciones de un desterrado Carmen Sylva A don Carlos María Reflejos en la senda obscura Figuras y cosas que pasaron Pascuala Ivanovith Flores de astio

> De venta en la Librería Falcó. Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a \$ 3-00 el

Cartas a Francisca madre Nuevas cartas de mujeres Federica, novela El paso tranquilo, novela El jardin secreto, novela Ultimas cartas a Francisca Cartas a Francisca casada La confesión de un amante La señorita Jaufré, novela De venta en la Librería Falcó.

Teatro Selecto Contemporáneo

A 6 1-75 EL TOMO Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prôlogo. por Frank Wedekind La vida del hombre, tragedia en

cinco actos, por Leonidas Andreiev La huelga, drama en tres actos, por Jonh Galsworthy

El abanico de Lady Windermore, comedia en cuatro actos, por Os-Laboremus, por Björnstjerne Bjor-

Y como que el pueblo Hacia las estrellas, drama, por Leonidas Andreiev De venta en la Librería Falcó.

QUE ALEGRE Y FELIZ!



ra Juper Lectien Producto inglés Cria sanos y robustos a los niños desde el primer dia de nacidos

CUPON Glatto-Apartado 355-San José Sirvase enviarnos muestra gratis de Glaxo y folleto «Conscjos Glaxo». Nombre

Ecos de la visita del Lic. González Viquez a la ciudad de Cartago

Muy significativa por cier- doctor don José María Robles to sué la visita que el Licen- G., don José María Meza, ciado don Cleto González Lic. don Rogelio Chacón R., don Arturo Volio, en la ciudad de Cartago. El candidato del Partido Unión Nacional fué acompañado de los Licenciados don Manuel Castro y don Tomás Gamboa Rodríguez. Decimos que resultó muy significativa por cuanto que, una vez que el Lic. González Víquez hubo llegado a la residencia del señor Volio, el pueblo cartaginés se puso en movimiento, y fué un continuo discurrir de personas que iban a saludarle y a demostrarle su adhesión.

reunión a la que asistieron muchas personas de lo más connotado de la sociedad cartaginesa, como también elementos valiosos del obrerismo de la antigua metrópoli.

Volio hizo uso de la palabra dando la bienvenida al candiaglomera la gente en su rededor. Entre los centenares de concurrentes, se recuerdan los nombres de las siguientes personas:

Lic. don Arturo Volio, don Ruperto Molina, don José Joaquín Peralta, don José Rosi, don Gregorio Mata, don Jorge Ortiz, don José María Gutiérrez, don Arcadio Quirós, don Juan Rafael Vargas. Lic. don Rogelio Robles, don Antonio González, don José J. Ortiz E., don José F. Quesada, don Rafael Peréz, Lic. don Lucas Morúa, don Carlos Aragón, don Marcial Rivera, don Celso Gamboa, don Manuel A. Espinosa, Lic. don Luis Guzmán, con Héctor Vargas Pacheco, don Juan Bautista Chinchilla, don Rubén Hernández P., don Miguel Valle M., don Noé González, don Miguel Cabezas, don Alfredo Meza Morua, don Rómulo Zumbado, don Antonio Brenes M., don Reinaldo Guzmán, don Antonio Brenes F., don Juan Maria Esquivel, don Evangelista Castellón, don Simón Mata- Genio y moura, novela.

Víquez hizo al Licenciado don Francisco Montoya, don Francisco Solano, don Juan José Solano, don Santiago Solano, Lic. don Juan Rafael Guzman, don Faustino Castillo, Luis Keitsh, don Sinecio Maroto, don Juan Esquivel, don Luis García Aragón, don Alfredo Solano A., don Ramón R. Bejarano, don Juan López, don Vicente Cortés, don Zacarías Molina, don Nicanor Valerin, don Carlos Arias G., don Eloy M. Morúa, don José Arias, don Alejandro Monge Piedra, don Joaquín Jiménez, Esto originó una simpática don Simplicio Rivera, don Dolores Ramírez, don Arturo Carpio, don Alberto Coto A., don Alejandro J. Bonilla, don Andrés Cerdas, doctor don Carlos J. Peralta, don Tomás Arredondo, don Basi- creo que todo el cuerpo lio Gómez, don Isaías Rivera, El Licenciado don Arturo don Victor Gómez, don Florencio Parra G., don Hildo Calvo, don Juan Jiménez, dato del Partido Unión, el don Claudio Morales M., don cual contestó muy gratamen- Abel Cubero C., don Jesùs te impresionado al ver que Coto B., don Rafael Angel de modo tan expontáneo se Alvarado, don Alfredo Aguilar León, Lic. don Gilberto Rojas M., don Aurelio Solano A., don José Arce, don Manuel González, don Julio Abarca, don Mauro Madriz, don Roberto Rodríguez, y muchos otros que por falta de espacio no insertamos aqui.

Es de notarse el entusiasmo de todas esas personas, quienes unánimemente prometieron fiel adhesión y trabajar con ahinco y empeño por la causa que sustenta el Partido Unión Nacional.

OBRAS ESCOCIDAS DE JUAN VALERA / C 3.50 BL TOMO. DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO / 7ª AVENIDA, ESTE, Nº 344 / TELEFONO Nº 71. APARTADO 638 / SAN JOSE, COSTA RICA

JUANA LA LAROA, novela. Dona Luz, novela. PEPITA JIMENEZ, novela. EL COMENDADOR MENDOZA, nov. PASARSE DE LISTO, novela. grice dua Aguiles 111:1:1. De VARIOS COLORES, cuentos,

Cambios

New York	400 172
Londres	389
París	80 112
Italia	87
España	329
Suiza	387
Bélgica	280
Berlin	401
Amsterdam	40 112

Ercelente Calidad

fabrica don ALBERTO ODIO en «LA JOSEFINA» situada frente al Mercado, al lado de «El Gallito», . Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

Unuario de información y guía de interés general

PRECIO DEL EJEMPLAR: @ 2-00 Franco de porte a toda la República-Pedidos a

Libreria Españala de Maria vinda de Lines SAN JOSE DE COSTA RICA - Apartado 314

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PARECERES POLITICOS

La politica carlista

para seguir engañando al pueblo. Las ramas más carlistas; ni su jefe se hace pasar por mártir, ni gruesas se le han quebrado y ahora se agarra de tiene necesidad de lavarse las manos como el donde pueda para no caer y recibir el golpe de «Poncio Pilatos Azul» lo hizo con su primo el muerte.

cortó la rama desde su nacimiento, sufriendo el arrebatara de su lado. mayor reventón. Esto era una candidez del carlismo, porque ya el pueblo no con ulga con todo aquello que tenga sabor oficial. Esa piedra ya no se la traga, que bastante mal efecto le ha causado en otras ocasiones en que el Gobierno ha impuesto una candidatura.

Hoy en día la gente de pueblo está bien aleccionada y comprende de muchas cosas que sabe evitar a su tiempo para impedir malas prácticas.

Los propagandistas del carlismo lo hacían saber así esperanzados de que, con un apoyo oficial, se echarían al pueblo en su saco y ya no

Y aparte de que nuestros campesinos no daban crédito a tales fantasías bullangueras, nacidas al calor de las magnificas dádivas del jefe y candidato de ese partido, esos mismos oradores de partida, cortados con una misma tijera, contribuyeron con esa táctica al desbarajuste del carlismo. gullo el nombre de Partido Unión Nacional.

Cuentan con un triunfo resonante, estupendo, completo. Poco falta que eso lo digan cantado y con acompañamiento de guitarras y marimbas. Como si no hubiera cletismo, agricolismo, refor- Mundo» en su edición de ayer. mismo, republicanos históricos y hasta abstencionistas que se han refundido en un solo bloc, constituyendo esto un movimiento unánime, general, expontáneo en todo el país, sin necesidad de que superíor, como correspondiendo a un salario!... se haya llamado a ningún ciudadano y trabajar desesperadamente durante dos años para formar un partido.

El Partido Unión Nacional apenas lleva veintiocho días de iniciado, y el mismo carlismo palpa la fuerza numérica que ha adquirido. Y conste que

El carlismo no halla de qué rama agarrarse no usa de esas curiosas y fantásticas tácticas de los General Volio después que decretó su muerte Primero, los propagandistas del carlismo civil, haciendo las veces de judío para azotarlo andaban de plaza en plaza haciendo alarde de que antes de su muerte, un grupo de diputados cuya tensan el amparo del Gobierno. Pero don Ricardo, marca de fábrica la impuso don Carlos María, que en esto quiere ser completamente imparcial, les inscribiendo su patente para que nadie se los

> La política del Carlismose hacesobre un mon tón de escombros morales, donde soplan aliéntos de esperanza, pero nunca de sinceridad y de fe. Ese partido sabe que sus ideas, pregonadas por sus propagandistas y por las cartas de su Jefe, quedan flotando en un ambiente de incredulidad, porque la opinión pública ya pesó en la balanza de la justicia la fuerza moral que le asiste y los actos de su Gobierno que lleva todo el ardor de un despecho mal encubierto y la altanería y orgullo contra la democracia que le ha adversado en defensa propia.

El triunfo de don Carlos María Jiménez es una ob habría ni que luchar para arrebatarles el triunfo. sesión: una constante pesadilla. El carlismo quiere coronar a todo trance su obra comenzada desde el trágico suceso de Liberia, y de aquí que no escatime medio alguno-ni dinero-para sobreponerse a esa fuerza poderosa que surgió de una democracia sana y honrada que hoy lleva con or-

> En esta campaña, el carlismo pondrá en juego todos sus ardides, inclusive el de desprestigiar personas, como ya lo intenta el diario oficioso«El

> ¡Cómo se ve que quien escribió tan insulso articulejo, lo hizo ahogado por la envidia, o por la ira, o por el despecho no obligado por un mandato

Así es la política del carlismo. Y así continurá siendo porque ya no le queda

otro recurso de que echar mano.

Se está matando con sus propias arnas.

nota oficiosa resperto a la

de la prensa francesa al tra-

sin son ni ton, ni fundamento

alguno, supone que España

está inspirada en esta cues-

tión por Italia; hablando con

desconocimiento de los he-

chos de ingratitud y del po-

co aprecio de la colaboración

franco-española. Atribúyese

también a España desde 1925

el propósito de agitar la opi-

nión pública en Tánger y au-

guran males y disturbios si

en esa ciudad se implantara

un régimen parecido al que

está vigente en el protectora-

do español del Norte de Ma-

rruecos. Todo esto es tenden-

con Italia otra relación que

la normal y lógica entre pue-

blos amigos, ni en la entente

franco-española negociada en

1925 hay saldos ni en favor ni

en contra de uno u otro pue-

blo; pues ambos extremaron

lealmente sus esfuerzos al lo-

gro del fin común que por

fortuna persiste. España tam-

poco emplea ningún medio

de agitar a los indígenas ni a los europeos vecinos de

Tànger para falsificar la opi-

nión que le es completamen-

pio lo que hay que poner en

estudio y resolución en este

asunto, sino la cordialidad

y el espíritu de justicia, que

seguramente es el que inspira

a los gobiernos principal-

mente interesados a inspirar

a otros llamados a intervenir

hornillo peligrosamente car-

«Tanger internacional es un

«No es pasión ni amor pro-

te favorable.

en su hora.

«Ni España ha mantenido

cioso, cuando no absurdo.

lo siguiente:

ROGELIO GOLCHER

España y Francia UNITED FRUIT Co. Los derechos sobre Tánger SERVICIO DE VAPORES

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PAS-TORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARIS-MINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans vía Cristóbal y Habana el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana "arpando para Boston ese mismo día en la tarde, v.a Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde. haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

Diciembre 29 de 1926.

M. M. MARSH Administrador

00000000000000000000000

ofrezco un buen surtido de

de primera calidad, al por mayor y menor

ALMACEN TOMAS FERNANDEZ

APARTADO 614

Ultimamente el Gobierno gado que podría explotar de España ha emitido una cuando menos se piense. Si para el ejercicio del derecho cuestión de Tánger, que dice el protectorado tuviese para Francia el mismo valor e im-«Es verdaderamente des- portancia que para España; concertante que buena parte si su situación y abolengo le unieran a la nación vecina tar de la cuestión de Tánger, como a la nuestra, seríamos los primeros en reconocerlo y en hacer sesión de nuestros derechos a su favor. Por lo demás, ciegos y apasionados son los que después de más de tres años de estudiar la actuación de España, le atribuyen todavía maquiavelismos políticos y ambiciones imperialistas.

«Bien claro y m uy repetidamente, España ha hecho saber que sólo quiere vivir en paz, ligada por las mejores relaciones con todos los pueblos del mundo, para dedicar todas sus energías y progreso interior representado por un alto grado de cultura, sana eco nomía y sólida preparación de la ciudadanía para el ejercicio de la sana y verdadera libertad».

LA NOVELA LITERARIA

A 6 3-00 EL TOMO

El rehaño de Clarisa, por P. Adam El año de Clarisa, por Paul Adam La indomada, por J. H. Rosny Lorenza Albani, por Paul Bourget Al revés, por J. H. Huysmans Bajo el cielo vacto, por J. Bojer Antes del amor, por M. l'inayre En rada, por J. H. Huysmans Mi grande, por Paul Margaritte Marta Euraquin, por J. rl. Rosny Los derroles as, por Luis Dumer Las fuerzas de las cosas, por Paul Margaritte

Dias de prueba, por P. Margaritte Estas obras están de venta en la

Libreria Falcó. Constan de 300 páginas y están editadas por la casa «Promoteo» de Valencie (España).

Buen viaje

jira artística, pasando por tirse. tos. En todas partes don- pedes de honor. de visitarán, serán bien ellos llevan la más ab- tria.

Hoy parten rumbo a soluta seguridad porque México y Centro Améri- así se les ha comunicaca nuestros compatriotas do oficialmente, desde de la Sociedad Sinfóni- luego aprovecharán unas ca, más o menos tarda- vacaciones felices por lo rán dos meses en su mucho que van a diver-

Cuba, donde según se En México, sobre tonos informó darán en la do, serán desde su llega-Habana algunos concier- da recibidos como hués-

Que lleven un feliz atendidos por los gobier- viaje nuestros artistas y nos y pueblos centro- que pongan en alto el americanos, sobre esto Luen nombre de la Pa-

La España Almacénde La España Abarrotes

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos 100 v.al W. del Palacio de Justicia Martinez & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Parton Principalan da anta dansemanta

La Directiva Central del Partido Republicano Histórico ha lanzado un manifiesto a sus correligionarios.

razones políticas que inspiraron a la Asamblea del 14 del presente para adoptar la medida de adherirse a la candidatura del Lic. don Cleto González Viquez para la Presidencia de la Repú-

En una de las partes del manifiesto dice a la letra lo

signiente: «El Partido Republicano Histórico cree, pues, que debe

dar sus votos para Presidente de la República en el período próximo a un ciudadano de conducta pública y privada irreprochable, austera, fiel ob servador de la Ley e intérprete de la voluntad y de los denodado, no de las convenes, del agradecimiento del de orden y de moralidad».

blica».

Y termina el manifiesto con la siguiente frase:

de ahora, demuestra al pais y al mundo entero que, a impulso de la equidad y de la justicia, sabe dar a cada En él hace públicas las uno lo que le corresponde: honores y preeminencias para el que supo en el Poder respetar los derechos del ciudadano y admirar con prudencia y patriotismo los intereses del pueblo».

Telegramas rezagados en la Olicina Central

Toño Pacheco, Grecia; Carideales del pueblo; servidor lota de Vargas, San Juan de Tobosi; Berta Castro, Puntaniencias de ninguna empresa renas; Peregrino Murillo, Pucomercial ni de las propias, riscal; Antonia Quirós, Barni de las de sus aliegados, bacoas; Bety de Ugalde, Lisino de los intereses comu- món; Carmen S. de Quirós, Coronado; Marta Sancho, país mediante un gobierno Puntarenas; Zoila Sánchez, Bebedero; Francisca R. v. de «Por eso decidió, después Aguilar, Heredia: J. L. Wilson, de estudiar a conciencia el Limón; Chela Sequeira, Tuasunto, engrosar las filas del rrialba; Adilia Chavarria, Ate-Partido Unión Nacional, y nas; Nereo Barquero, Casa hace fervientes votos por el Presidencial; Maria H. de Ratriunfo de esa Gran Causa». mirez, Cartago: Sacrispanti, «El pueblo de Costa Rica Limón; Rafael Brenes Vargas, en masa será el Olimpoj de Alajuela; Claudia Martínez, ahora, y en sus hombros:lle- Pacayas; Manuel García, Livará al Poder al que en otra món; A. Bermúdez, Limón; época combatió, pero que Leví Zamora, Villa Colon; supo, como pocos, hourar Carlos Madrigal B., Limón; grandemente la alta digaillad Luis F. Salgado, Alajuela; de Presidente de la Repu- Francisco Smith, Turrialba; Anita Alvarado, Puntarenas; Elsa Var, Limón; Capitán Aril, Limón; Ismael García, Limón; «El Partido Republicano Francisco Pérez, Esparta; Ma Histórico, con su resolución nuel A. Mora, Tierra Blanca

Publicación quincenal de Sociología, Ciencia y Arte Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y ameno texto y 16 de folletín. Tiene corresponsales en Madrid, Roma, Berlin, Paris y Londres, que tratan los temas nacionales e internacionales de política, sociologia, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 cents.

DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO Dirección: Eliveras, 30 : Barcelona-Guinardó (España)